

Adioses

656117

René Arabena Williams

El pasado lunes 11 falleció en Santiago el historiador René Arabena Williams. René Arabena Williams nació en 1899 en La Ligua (Aconcagua), en donde su padre, Manuel L. Arabena Arabena, era tesoroero fiscal y director del periódico "El Deber". Su madre fue la dama inglesa Emilia Williams Price de Arabena. Educóse en el Seminario San Rafael de Valparaíso. Designado muy joven Gobernador de Santa Cruz, pasó después a la Dirección General de Contabilidad y, posteriormente, como funcionario fundador de la Contraloría General de la República. Esta lo comisionó en 1961 para efectuar el inventario del Museo Nacional de Bellas Artes. Desde 1937 a 1944 tuvo a su cargo la crítica de artes plásticas en "El Imparcial", ya desaparecido. Fue corresponsal de "El Diario Ilustrado" en Estados Unidos de N.A. en 1968. Colaboró en "La Unión" de Valparaíso, "El Comercio" de Lima, "Revista Nacional de Cultura" (Caracas) y "La Prensa" de San Antonio de Texas.

Dedicado de preferencia a las investigaciones históricas, descubrió en los archivos (1938) el escudo de armas que el rey de España concedió a La Ligua en 1796 y lo obsequió, restaurado heráldicamente, a la Municipalidad de su pueblo natal.

Visitó tres veces los Estados Unidos invitado por el filántropo Jack Danciger, gran amigo de Chile. Intimó con los historiadores de ese país Charles Hunter y John Beaman y participó en noviembre de 1968 en el II Congreso Internacional de Historiadores celebrado en la Universidad de Austin, Texas.

El 17 de abril de 1959 hizo entrega en el Cuzco de una placa de bronce, a nombre del Instituto de Commemoración Histórica, que fue colocada en la Basílica de la Merced de esa ciudad, en homenaje al Adelantado Diego de Almagro, descubridor de Chile (1538) y cuyas cenizas descansan en la cripta de ese templo.

En 1966 sucedió a don Alejo Lira Infante en la presidencia del Instituto de Commemoración Histórica, en la que ha tenido relevante actuación señalando, de norte a sur del país, con lápidas de granito nuestros principales monumentos históricos.

En ese mismo año 1966, invitado al Perú por su Embajador, general Armando Revoredo, obsequió al Museo Histórico Nacional de Lima (Museo de la Magdalena Vieja) un retrato del Libertador Bernardo O'Higgins, pintado por don Héctor Aravena González. Este obsequio se hizo a nombre del Instituto de Commemoración Histórica, como consta de la leyenda grabada en la respectiva placa metálica. A la ceremonia asistieron las autoridades del Gobierno del Rimac.

Colaboró con su hermano Hermelo en varios de sus libros tradicionalistas.

Miembro fundador de la Sociedad de Historia y Geografía de Talca, Instituto Chileno de Investigaciones Genealógicas, Sociedad de Historia y Arqueología de Aconcagua, Patronato del Instituto de Cultura Hispánica y del Pen Club de Chile.

Deja inéditas unas semblanzas de "Mujeres Notables de

René Arabne Williams. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1976

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

René Arabne Williams. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa